



# 藤中コミスクだより



藤山中学校  
令和6年度 第1号  
令和6年5月24日

本校では、令和3年度に、「地域に貢献したい」、「地域を元気にしたい」という生徒を募って地域元気応援隊を結成しました。今年度は、1年生が53名入部し、2年生40名、3年生22名、総勢115名が藤色のユニフォームを着て、様々な行事に参加しています。

また、令和4年度に、総合的な学習の時間に居住している自治会単位に12のグループをつくり、ヤング自治会として、「住みよさ日本一の藤山」をめざして、地域課題を解決するために活動したり、地域清掃をはじめ、地域行事に参加したりしています。

これらの活動を通して、生徒は、多くの地域のみなさまとの出会いがあり、お褒めの言葉をたくさんかけていただき、自己有用感とやりがいを実感しているようです。

本年度は、これまでの取組を継続しつつ、さらに生徒一人ひとりの地域での活躍の場を設けていきたいと考えています。保護者のみなさま、地域のみなさまのご協力、ご支援をいただきますよう、よろしくお願いします。

## ★地域元気応援隊★ 鵜の島公園で GO ! GO ! 遊ぼう CAR !



4月20日(土)に、鵜ノ島小校区にある鵜の島公園での「鵜の島公園で GO ! GO ! 遊ぼう CAR !」のお手伝いをさせていただきました。地域元気応援隊の8名が参加し、タープを建てる準備から関わり、開始後は竹馬や、木登り、ボール投げなどで遊んでいる小さい子供たちの相手を楽しそうにしていました。

地域の方との会話を弾ませながら活動することができ、やりがいを感じられる行事となりました。



## ★地域との対面式★ 安心・安全に生活できるために尽力してくださる地域の皆さんにご挨拶

4月15日(月)に藤山小校区、鵜ノ島小校区の地域の13名の地域の方にご来校いただき、体育館での対面式を行いました。その後、地域元気応援隊や生徒会執行部の代表者が、地域のみなさまとのつながりについてスピーチし、お一人ずつ紹介していきました。多くの方にさまざまな場面で中学生を支えていただいていることを改めて知る場となりました。



## ★ヤング自治会★ 地域の自治会総会やコミ総会で自治会長が活動をアピール

年度初めの地域の自治会総会が4月13日(鵜の島地区)、4月26日(藤山地区)に、それぞれのふれあいセンターで行われました。また、コミュニティの総会も4月17日(鵜の島地区)と、5月15日(藤山地区)に行われました。いずれの会議でも本校からヤング自治会の会長や副会長が参加し、これまでの活

動報告と、今年度の取組をPRし、協力のお願いをしました。本物の自治会長さんを目の前にし、前に出て話をするのは緊張した面持ちでしたが場数を重ねるごとに上手になり、貴重な経験ができました。

## ★ヤング自治会集会 第1回・第2回★ 地域の災害時における共助力向上プロジェクト始動



4月17日（火）に第1回ヤング自治会集会を実施しました。今年度のテーマは、住みよさ日本一の藤山をめざして「地域の災害時における共助力向上プロジェクト」を立ち上げ、災害に強い地域にするために、中学生にできることを考え実践するために、話し合い活動を行いました。話し合い活動を通して、災害時に助け合うようにするためには、日頃から地域の人との関わりを強くする必要があるのではないかという意見が出るなど、様々な発見があったようです。

5月15日（水）には、第2回ヤング自治会を実施しました。前回の話し合いで、危険な箇所の確認を日頃からしておく必要があるという意見が出ました。そこで、ヤング自治会ごとの集団で危険箇所を確認しながら下校しました。このあたりは、雨が降ると増水して膝のあたりまでくる。という情報を共有したり、ハザードマップを見ながら、急傾斜危険崩壊区域などの確認をしたりしました。

## ★地域元気応援隊★ 毎月定例の地域掃除に本年度も参加

今年度も、第2日曜日の松濤神社清掃、第3日曜日の松濤公園の清掃に参加しています。松濤公園の清掃では、桜の花びらを集めたり、草抜きをしたりしました。松濤神社の5月の清掃には、新一年生も加わり、総勢16名が参加を希望しておりましたが、残念ながら大雨のため中止となりました。今後1年間の活躍にも期待しています。



## ★地域元気応援隊★ 三嶋神社の神事に参加



5月12日(日)に三嶋神社の春祭り例祭が行われました。今回で169回目を迎えるという、歴史ある祭事です。あいにくの雨により、ご神幸でみこしをかづぐ予定が実施できなかったのは残念でした。しかし1年生の参加もたくさんあり、総勢26名が神事を見学し、代表として神事に参加した3年生は、神事の中の難しい動きを地域の方々に助言をいただきながら、無事に終えることができました。また、宮司さんから神社の歴史に関する興味深いお話を伺うことができました。その後は、三嶋会館での餅まきにも参加し、一部の生徒は、餅をまく側にも回るなど、貴重な経験をさせていただきました。

